
'/ 

J ~ / . ,. 
ACTA NQ 21 ~) \. 

~'REUNIÃO ORDINÁRIA DE 21-05-990 

Aos vinte ,e um dias do mes de Maio d1 ano de mil novecentos 

e noventa, nesta Cidade de Aveiro, Ed Lf I c í o dos Pa~os do Concelho e Sala 

das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob 

a Pre s de nc í.a do Vereador em regime permanente, Sr. Coronel Martinho deí 

Sousa Pereira, e com a presença dos Vereadores EngQ Vítor José Pedrosa da 

Silva, Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, EngQ João José Maia, Dr a . 

Maria Antónia Corga de Vasconcelos Dias de Pinho e Melo, EngQ António Sérgio 

Azeredo, Dr ê Maria Amélia Rodrigues Costa de Brito e Eng ? António Manuel 

de Almeida Alves. 

FALTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta 

dada pelo Sr. Presidente. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhecimento 

do balancete da tesouraria relativo ao dia 18 do mes em curso, o qual acusa 

o seguinte movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações 

orçamentais - quarenta milhões cento e sessenta e nove mil cento e noventa 

e cinco escudos e setenta centavos; Saldo do dia anterior em operações de 

tesouraria - doze milhões setecentos e sessenta e um mil cento e setenta 

escudos e cinquenta centavos; Receita do dia em operaçoes orçamentais 

sessenta e dois milhões quatrocentos e vinte e nove mil novecentos e setenta 

e dois escudos; Receita do dia em operações de tesouraria - trezentos 

e noventa e quatro mil cento e sessenta e cinco escudos; Despesa do dia 

em operações orçamentais - cinquenta e nove milhões duzentos e quarenta 

e t r e s mil sessenta e seis escudos e cinquenta centavos; Saldo para o dia 

seguinte em operações orçamentais - quarenta e três milhões trezentos e 

cinquenta e seis mil cento e um escudos e vinte centavos; Saldo para o 

dia seguinte em operações de tesouraria - treze milhões cento e cinquenta 

e cinco mil trezentos e trinta e cinco escudos e cinquenta centavos. 

cÂMARA MUNICIPAL - VEREADORES: - A Vereadora Dr ê Maria Antónia, 

no uso da palavra e depois de solicitados alguns esclarecimentos, informou 

que esta a substituir o Dr. Gilberto Parca Madail, na Assembleia da República 

e que, nessa qualidade, foi designada para a Comissão de Equipamento Social 
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pelo que se colocava à disposição 

de interesse para o Municipio. 

- Seguidamente, o Vereador Engº António Alves referiu o problema 

relacionado com a falta de água no concelho e referenciou a necessidade 

de, por parte da Câmara e Serviços Municiplizado s se fazer um esforço para 

minorar esses inconvenientes. 

Mencionou de seguida outro problema que tem a ver com a 

questao do s transportes colectivos nos lugares de Taboeira, Cacia, Vilarinho 

e Sarrazola e, dadas as dificuldades de diálogo com a Rodoviária do CAlMA, 

sugeriu que lhe suspendam os pagamentos até que seja possivel um entendimento 

e encontrada uma solução para o assunto. 

Perguntou, de seguida, porque se verifica discrepância de 

áreas reservadas a peões nas esplanadas do Largo do Mercado, uma vez que 

junto ao Galo O' Ouro está reservado um espaço de um metro e cinquenta 

centímetros e junto ao Maravilhas e Cen tenário o espaço ê de dois metros, 

adiantando, também, que lhe parece que o Galo O'Ouro não está a corresponder 

relativamente ao equipamento que foi autorizado. 

- A finalizar, o Sr. Vereador referiu-se à aquisiçao de terrenos 

na Quintã do Loureiro que a Câmara tem vindo a efectuar ao preço de dois 

mil escudos o metro quadrado, vendendo-os posteriormente a preço mais caro, 

e que, no mesmo local, se tem vendido, particularmente, terrenos a seis 

mil escudos, pelo que existe, por parte dos proprietários, uma certa 

relutância em vender à Câmara. Por esse motivo, entende o Sr. Vereador que 

deve efectuar-se um esclarecimento público sobre o assunto. 

Relativamente ao problema da água, o Vereador Engº Vítor 

Silva referiu nao haver falta de água quanto quantidade mas sim quantoà 

à qualidade, o que implica um aproveitamento mais profundo dos furos e, 

talvez, uma melhor gestão. Pontualizou determinadas obras que estao a ser 

executadas para alargamento da rede e substituição de bombas e opinou que 

o problema só terá solução com a entrada em funcionamento do sistema 

do Carvoeiro. 

- Quanto aos transportes para os lugares indicados entende 

que o pub Lí.co deve ser bem servido e que não é de opinião que a rede seja 

alargada, dado não haver condições para servir com qualidade e ac r e s cen t ou, 

ainda, que os Serviços Municipalizados juntamente com uma comissão da 

freguesia de Esgueira efectuaram já contactos com a empresa CAlMA. 

- Com referencia à aquisição de terrenos por determinado preço 

e posterior venda por um preço mais elevado, referiu não se tratar de querer 



~7~
 

ganhar dinheiro mas sim porque a Câmara vende assume o compromisso 

de execução das necessárias infraestruturas que, obviamente, implica O 

aumento do preço. 

Em resposta a questão da diferença de espaço para peoes nas 

esplanadas, o Vereador Prof. Celso Santos disse não ter conhecimento pelo 

que ia mandar um fiscal ao local para saber o que se passava dado existirem 

normas que deverão ser cumpridas. 

ACÇÃO SOCIAL ESCOLAR: A Vereadora Drê Amêlia Brito informou 

de que teve já uma reunião com o Conselho Consultivo de Acção Social Escolar 

a fim de se determinarem as verbas a atribuir no ano em curso aos alunos 

mais carenciados do concelho e solicitou informação relativamente à inclusão 

das despesas COm encargos de sáude que não sejam consideradas fixas. 

Seguiu-se troca de impressoes, apôs o que foi decidido que o assunto seja 

resolvido na prôxima reunião. 

COMEMORAÇÕES DOS 500 M~OS DA MORTE DA PRINCESA SANTA JOM~A: - Em 

sequência da deliberação tomada em 5 de Fevereiro, findo, que adjudicou 

a execução de uma medalha comemorativa da efemêride em epigrafe, foi 

deliberado, por unanimidade e por proposta do Vereador Prof. Celso Santos, 

autorizar a venda da referida medalha ao preço de mil escudos, cada. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: Foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e 

medição de trabalhos: 

Situação única da obra "Arruamento na Urbanização do Picoto", 

adjudicada ã Casa Lameiro, da quantia total de cinco milhões quinhentos 

e setenta e nove mil cinquenta e três escudos e cinquenta centavos; 

3ª Situação da obra "Fornecimento e Montagem das Redes de 

Gás na Zona Habitacional de Santiago", ad j udicada ã EMPORGAS - Empresa 

Portuguesa de Gás, Ld a , , da quantia total de trezentos e setenta e seis 

mil cento e sessenta e quatro escudos; 

- 3ª Situação da obra "Conclusão das Piscinas de Oliveirinha", 

adjudicada a Afonso Gomes dos Reis, da quantia de quatro milhões oitocentos 

e quatro mil setecentos e setenta e seis escudos e cinquenta centavos; 

- 4ê Situação da obra "Construção do Centro Cultural de Eixo 

lê Fase", adjudicada a Afonso Gomes dos Reis, da quantia total de um milhão 

oitocentos e três mil trezentos e noventa e cinco escudos; 
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- 5ª Situação da obra "Cons1trução de uma PisGina e de um Ta nqu e 

de Aprendizagem no lugar do Carocha em Aradas", adjudicada à CONSTRUVENDA 

Construções, Lda., da quantia total de três milhões seiscentos e trinta 

e sete mil duzentos e noventa e quatro escudos. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA; - Foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar o auto de recepção definitiva da obra "Reforço do pavimento com 

betão betuminoso a quente no troço 5 do Acesso Central", adj udicada a l'1anuel 

Mendes, Lda . , e, por conseguinte, autorizar a restituição das importâncias 

que se encontram retidas corno depósito de garantia. 

HABITAÇÃO - BAIRRO SOCIAL DO CAlÃO: Presente e aprovada a 

lista provisória dos concorrentes ao concurso para atribuição por venda 

de 64 fogos sitos no Bairro em epigrafe, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, mandar afixar a mesma, nos termos legais. 

IDEM - SITUAÇÕES DE EMERGÊNCIA: Face ao inquérito efectuado 

pelos Serviços Municipais de Habitação, que aqui se da como transcrito, 

foi deliberado, por unanimidade, considerar em situação de emergência o 

agregado familiar de Mãrio Adelino Carvalho dos Santos, residente na Rua 

Direita, nQ22 32Dt2 - Coimbrão em Aradas. 

IDEM - REALOJAMENTOS: - Face ao oficio enviado pela Santa Casa 

da Misericórdia de Aveiro e analisada a informação prestada pelos Serviços 

Municipais de Habi t ac ao , foi deliberado, por unanimidade, inclui r na lista 

de realojamentos urgentes, Manuel Ferreira dos Santos, tendo em vista o 

incêndio que destruiu a sua habitação sita na Rua José Luciano de Castro, 

nesta cidade. 

IDEM - BAIRRO DA BELA VISTA: A Câmara tomou conhecimento 

de um requerimento de Amadeu Marques Correia residente no prédio n263 do 

Bairro da Bela Vista, a solicitar a concessão de um prazo de mais cento 

e vinte dias para elaboração da escritura de compra do referido prédio. 

Foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido f ormu Lad o de acordo c om 

a informação prestada pelos Serviços Municipais de Habitação. 

ORÇAMENTO - ALTERAÇÕES: Foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar o despacho do Sr. Presidente que autorizou a 2ª alteração ao 

orçamento ordinário para o ano em curso, a qual tanto na receita como na des
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pesa, importa na quantia total de e cinco milhoes e trezento 

escudos. 
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OBRAS EMBARGADAS: - Foi deliberado. por unanimidade. confirmar 

o embargo das obras levadas a efeito por Joaquim de Sousa Pinheiro e Henrique 

Correia Lopes, em virtude de não possuirem, para o efeito, a respectiva 

licença municipal. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE CORTICITE PARA AS ESCOLAS: No 

seguimento da deliberação tomada na última reunião e analisada a informação 

prestada pelos Serviços Municipais competentes, foi deliberado, por 

unanimidade, adjudicar à Firma ARSAC - Materiais de Construção Civil, Lda. 

o fornecimento de trezentos metros de corticite destinado às escolas 

primarias do concelho, pela quantia de trezentos e quarenta mil e quinhento s 

escudos acrescida de IVA, por ser a proposta mais vantajosa. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE MÁQUINAS DE ESCREVER: - Na seque~ 

cia do deliberado na reunião de 9 de Abril, findo, e lida a 

informação prestada pelos Serviços Municipais competen tes, cuj o teor aqui 

se dã como transcrito, foi deliberado, por unanimidade, adjudicar à Firma 

LIMA MAYER COIMBRA - Sociedade Reprogrãfica, Ld a , , o fornecimento de quatro 

máquinas de escrever IBM 6781 pela quantia de quatrocentos e noventa e seis 

mil trezentos e doze escudo s, contra a retoma de igual número de máquinas 

usadas pela quantia total de duzentos e sessenta mil escudos, por ser a 

Firma que apresenta melhores condições. 

EMPREITADAS - ARRANJO URBAN1sTICO DA RUA DA PÊGA: - Face à infor 

mação prestada pelos Serviços Técnicos segundo a qual se detectaram anomalias 

na redacção do ofício-convite para o concurso referente à empreitada em 

epigrafe, foi deliberado, por unanimidade, proceder à anulação do mesmo, 

aberto por deliberação de 5 de Fevereiro. último. e, por conseguinte, abrir 

novo concurso para o efeito. 

IDEM - PAVIMENTAÇÃO DE PASSEIOS: Presente a factura n2136 

de Carlos Alberto Rodrigues Morais. da quantia total de cento e noventa 

e quatro mil e quatrocentos escudos. respeitante a trabalhos de calcetamento 

de vidraço na Praça do Mercado Manuel Firmino. Foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar o respectivo pagamento de acordo com a informação prestada pelo 

técnico municipal responsável. 
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deliberação tomada em 12 de Março, ültimo e lida a informação prestada pelos 

Serviços Técnicos, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por 

unanimidade, aceitar os preços apresentados pelo concorrente NQ1 

Manufacturas de Cimento MACEL, Lda . , e, por conseguinte, adjudicar ao mesmo 

o fornecimento de mosaico destinado a pavimentaçao de passeios. pelos 

seguintes valores: mosaico anti-derrapante (25 x 25 ou 30 x 30) 

cinzento/branco oitocentos e setenta escudos o metro quadrado; preto/ 

vermelho - novecentos e quarenta escudos o metro quadrado. 

A presente adjudicação deve-se não só ao facto de os preços 

serem os mais baixos, mas também pela qualidade e variedade do produto que 

permite algumas combinações. 

De acordo com a mesma informação, foi também deliberado, por 

unanimidade, autorizar que nas situações em que sej a necessário efectuar 

rema t e s , se proceda às necessárias aquisições a outras firmas concorrentes 

de acordo com os preços pelas mesmas apresentados com referência ao presente 

concurso. 

. 
GARANTIAS BANCÁRIAS - CANCELAMENTO: Face as informações 

constantes dos respectivos pedidos, foi deliberado, por unanimidade, proceder 

ao cancelamento das seguintes garantias bancárias: NQ 83924, da quantia 

de cinquenta e nove mil novecentos e setenta e nove escudos, passada pelo 

Banco Fonsecas & Burnay, a pedido da Fi rma VERTICAL Sociedade de 

Iluminação, Lda .• relativamente eo fornecimento de "Material necessario 

ã iluminação do arruamento de acesso ao CIFOP"; NQ 659 27. da quantia de 

duzentos e quarenta e cinco mil novecentos e cinquenta e quatro escudos, 

passada pelo Banco Borges & Irmão, a pedido de Afonso Gomes dos Reis, 

respeitante a empreitada "Construção da Pré-Primária de Vilarinho" e NQ 

65928, da quantia de duzentos e trinta e quatro mil seiscentos e trinta 

e dois escudos, passada pelo Banco Borges & Irmão, a pedido de Afonso Gomes 

dos Reis, respeitante à empreitada de "Construção da Pré-Primâria de 

Alumieira". 

DEPÓSITOS DE GARANTIA - RESTITUIÇÃO: A Câmara deliberou. 

por unanimidade. face ã informação prestada pelo técnico municipal 

responsável, autorizar a restitui ção da quantia de quinhentos e noventa 

e seis mil setecentos e noventa e cinco escudos ã Firma CONSTRUVENDA 

- Construções, Lda , , referente a 5% do valor da empreitada "Construção de 

uma piscina e de um tanque de aprendizagem no lugar do Carocho em Aradas". 
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ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SU DE CACIA: Presente um 

requerimento de Lúcia Maria de Jesus Co adquirente do lote nQ34, do 

sec tor XI, da urbanização em epígrafe, a so Lí c í tar a anulação da cláusula 

de reversão para efeitos de recurso ao crédito. Lida a informação prestada 

pela Repartição de Património e Notariado, que aqui se dá como transcrita, 

foi deliberado, por unanimidade, deferir unicamente para os efeitos 

requeridos. 

IDEM - QUINTA DO GRINÉ: - Foi também apreciado um requerimento 

de Manuel Neiva Rocha, adquirente do lote nº12, do Sector E, da Urbanização 

da Quinta do Griné, a solicitar a anulação da cl~usula de reversão constante 

da respectiva escritura. Face à informação prestada pela Repartiçãb de 

Património e Notariado, foi deliberado, por unanimidade, deferir a pretensão 

requerida, unicamente para efeitos de recurso ao crédito. 

IDEM - URBANIZAÇÃO DE EI~OL: Foi ainda presente um 

requerimento de Carlos Alberto Ferreira Mi r a Ldo , adquirente do lote nQ4 

da urbanização acima indicada, a solicitar a anulação da cláusula de reversão 

constante da respectiva escritura, para efeitos de recurso ao crédito. Foi 

deliberado, por unanimidade, de acordo com a informação prestada pela 

Repartição de Património e Notariado, deferir a pretensao formulada, 

unicamente para o efeito pretendido. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONTRATOS A PRAZO: De acordo com 

as propostas dos respectivos encarregados e informações da Repartição de 

Pessoal, foi deliberado, por unanimidade, contratar pelo período de um 

ano, os trabalhadores a seguir indi cado s , nas seguintes categorias: António 

de Sousa Harques - servente; Carlos Alberto Branco Pontes - ajudante de 

jardineiro; Artur Manuel de Almeida Alves - calceteiro de 3~ classe; Fernando 

Manuel Fonseca Dias Vaia - motorista de pesados de 2~ classe; Joâo Paulo 

Viegas da Silva cantoneiro de limpeza de 2ª classe; António Anacleto 

Ribeiro pintor principal; António Paulo S. Proença Araújo - pintor de 

3~ classe; António Manuel Pinho Parente - desenhador de 2ª classe; José 

Carlos Pinto das Neves - ajudante de jardineiro; e Fernando de Jesus Maurício 

- cantoneiro de limpeza de 2ª classe. 

- De acordo com uma informação da Repartição de Pessoal e tendo 

em vista que os trabalhadores abaixo indicados se encontram contratados a 

partir das datas mencionadas faltando apenas o visto do Tribunal de Contas, 

foi deliberado, por unanimidade, nos termos do nQ2 do artº3º do Decreto-Lei 
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n9146-C/80, de 22 de Maio, declarar a urgente c onv e n i e n c i a de serviço para 

que os respectivos contratos possam produ ir efeitos imediatos: Élio 

Fernando S. Marinho - pintor - 03 /05/90; Emanuel Marques Ferreira - servente 

22/05/90; Era Íd í,o da Silva Lopes - servente - 09/05/90; João Carlos N. 

Carvalho - pintor - 01/05/90; Jorge Hanuel A. Guimarães - desenhador 

08 /05/90; Hanuel Harques Harinho - cantoneiro de limpeza - 02/05/90; e Paulo 

Jorge Lopes Costa - jardineitu-03/05/90. 

Foi ainda deliberado, por unanimidade, concordar com o 

despacho da Presidência que contratou, pelo período de seis meses, com 

efeitos a partir de 1 do mês em curso, Fernando Manuel do Vale Figueira 

e Costa, com um vencimento de cinquenta e seis mil e setecentos escudos, 

correspondente ã categoria de 39 oficial, para prestar serviço na AssoCiação 

de Municipios da Ria, cabendo a esta o pagamento dos respectivos encargos, 

logo que seja concluído o processo de instalação definitiva. O presente con

trato, dada a urgente conveniência de serviço, e ao abrigo dos nºs 2 e 3 

do a r t 39 do Decreto-Lei nº146-C/86, de 22 de Maio, produziu efeitosê 

imediatos. 

- O Verador Eng9 António Alves fez a seguin te declaração de 

voto: "Voto favoravelmente que seja a Câmara Hunicipal a adiantar o dinheiro 

para pagamento do vencimento dum funcionário, a prazo de seis meses, para 

a As sociação de Municípios da Ria". 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS: Foi deliberado, por unan~midade, 

actualizar para a quantia de vinte e cinco mil escudos. com efeitos a partir 

de 1 de Janeiro, findo , o vencimento que vem sendo pago ao Sr. António 

Peralta contratado na modalidade de prestação de serviços na reunião de 

28 de Novembro de 1988. 

SERVIÇOS MUNICIPALI ZADOS - EHPREITADAS E FOfu~ECIHENTOS: - Foi 

deliberado, por unanimidade, homologar a deliberação tomada pelo Conselho 

de Administração dos Serviços Hunicipalizados de Aveiro, referente ao 

"Concurso limitado para fornecimento de acessórios em ferro fundido para 

PVC", adjudicado ã Firma Hário Gonçalves, Ld a , , pela importância de 

sete milhões seiscentos e sessenta e dois mil e cem escudos. 

TRANSPORTES ESCOLARES: O Vereador Sr. Prof. Celso Santos 

submeteu à consideração do Executivo, o Plano de Transportes Escolares para 

o ano lectivo de 90/91, elaborado pelo respectivo Conselho Consultivo. Foi 

deliberado, por unanimidade, considerar o mesmo aprovado e remetê-lo nos 
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COLÓNIAS BALNEARES: deliberado, por unanimidade, e a 

exemplo do que vem acontecendo em anos anteriores, conceder aos jardins 

de infância do concelho, um subsidio da quantia de quatrocentos e cinquenta 

escudos por cada criança que frequente as colónias balneares, no ano em 

curso. 

PESSOAS COLECTIVAS DE UTILIDADE PÚBLICA: De acordo com o 

pedido formulado pela ACASA Associação de Cultura e Assistência dos 

Serventuários Administrativos do Distrito de Aveiro, a Câmara deliberou, 

por unanimidade, emitir parecer favorável quanto ao reconhecimento de Pessoa 

Colectiva de Utilidade Pública daquela Colectividade, tendo em vista as 

actividades que desenvolve, fundamentalmente no campo da assistência na 

doença aos servidores administrativos. 

FARAV/90: O Vereador Prof. Celso Santos submeteu a 

consideração do Executivo, uma informação elaborada pelos Serviços de 

Cultura, relativa ao alojamento e alimentação dos artesãos durante o periodo 

de realização da FARAV/90, que decorrerá de 28 de Julho a 12 de Agosto. 

De acordo com a mesma, a Câmara deliberou, por unanimidade, optar pela 

concessao de um subsídio de trinta e cinco mil escudos a cada artesão a 

trabalhar ao vivo durante aquele certame ate ao limite de quarenta. 

Tendo em vista que a presente deliberação vem alterar o a r t ê 17 

do respec tivo regulamento, foi deliberado, por unanimidade, considerar o 

-mesmo aprovado, com a alteração proposta e submetê-lo a aprovaçao da 

Assembleia Municipal nos termos legais. 

Seguidamente, a Câmara deliberou, por unanimidade, que a 

comissao organizadora da FARAV/90 fique assim constituida: Vereador Sr. 

Prof. Celso Santos, um representante da Rota da Luz, um representante da 

Cooperativa de Artesãos liA Ba r r í.c a'", Ar q t ? José Quintão, Dr. Emanuel Cunha, 

Jorge Guimarães, Alexandrina Maximino, Isabel Neto, Elmano Ramos e Justino 

Ribeiro. 

AQUISIÇÃO DE BENS - CIRCULAR DE ESGUEIRA: No seguimento da 

deliberação tomada em 26 de Março, último, e face à informação prestada 

pelo Gabinete de Operações Urbanas, cuj o teor aqui se dá como transcrito, 

foi deliberado, por unanimidade adquirir a Fernando Oliveira Neto uma 
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parcela de terreno. com a área de trezen e trinta e sete metros quad r a 

dos e cinco decimetros, pela importância It o t a l de trezentos e trinta e sete 

mil e quinhentos escudos. destinada à \ abertura da futura circular de 

Esgueira. 
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AQUISIÇÃO DE BENS - TERRENO EM S.JACINTO DESTINADO A HABITAÇÃO 

SOCIAL: De acordo com uma informação técnica e face aos esclarecimentos 

prestados pelo Vereador EngQ VItor Silva, a Câmara deliberou. por 

unanimidade, adquirir pela quantia de três milhões duzentos e quarenta e 

cinco mil setecentos e sessenta escudos, um terreno sito em S.Jacinto, com 

uma área de seis mil metros quadrados, pertencente ao Instituto de Gestão 

Financeira da Segurança Social. e que se destina à construção de habitações 

sociais naquela freguesia. 

INDEMNIZAÇÕES: Na sequencia da deliberação tomada em 

23 de Abril, findo, foi presente a informação prestada pelo Encarregado-Geral 

deste MunicIpio. relativa aos facto s ocorridos aquando da demoli ção efectuada 

na Rua General Cos ta Cascais. Após troca de impressões sobre o assunto, 

foi deliberado. por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de 

cinquenta mil escudos a Paulo Simões da Cunha. como indemnização pelos 

prej u i.z os causados na viatura que se encontrava dentro da garagem que foi 

demolida. 

AQUISIÇÕES: Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a 

aquisiçao do material c on s t a n t e da requisiçao nQ203/90, do serviço 

requisitante 09, da quantia de cento e vinte e sete mil e vinte es cudos. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA - EXPLORAÇÃO DE QUIOSQUES: - Foi prese~ 

um requerimento da actual concessionária do quiosque sito na Rua Dr. Mário 

Sacramento. a solicitar informação relativamente à possibilidade de 

trespassar o mesmo. tendo em vista as dificuldades que esta a sentir com 

a sua manutenção. Após breve troca de impressões. foi deliberado, por 

unanimidade, informar a requerente que a Câmara nao se opoe a pretensao 

requerida, devendo, contudo. ser obtido um parecer jurIdico sobre o assuntq. 

dado que a situação em causa não está contemplada no respectivo contrato 

de concessão. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES INSTALAÇÃO DE UM POSTO DE 

SOCORROS PERMAL~ENTE: - Foi presente a apreciado um ofI cio da Cruz Vermelha 

Portuguesa a sugerir a instalação de um Posto de Socorros permanente no 
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Recinto de Feiras e Exposições, destinado a garantir os primeiros socorros 

e outras a c çoe s , não só no período em que decorrem os diversos certames, 

Como também outras manifestações que possam ocorrer naquele local. Foi 

deliberado, por unanimidade, concordar com o exposto, devendo a respectiva 

instalação ser efectuada de acordo com estudo técnico a elaborar para o 

efeito pelos Serviços Técnicos do Município. 

ALIENAÇÃO DE BENS: Em seguimento das várias deliberações 

sob o título "Licenças de Obras", nomeadamente de 2 de Abril, último, 

relativas à construção de um silo-auto no Bairro do Liceu em que é requerente 

Pedro Pereira Duarte e Outros, foi deliberado, por unanimidade e por proposta 

do Vereador Engº VItor Silva, v e nd e r para o efeito aos requerentes uma área 

de subsolo de mil seiscentos e setenta e sete metros quadrados, ao preço 

de seis mil e quinhentos escudos o metro quadrado. 

IDEM - QUINTA DO GRINÉ: No seguimento das varias deliberações 

ja tomadas sobre o assunto e depois de analisado o inquérito efectuado 

pelos Serviços Municipais de Habitação à s i t uacao familiar de Maria Teresa 

Parada, proprietária do Lote nºll do Sector A da urbanização em epígrafe, 

foi deliberado, por unanimidade, e por s e considerar uma situação de excepção} 

autorizar a anulação da cláusula de reversão constante da respectiva 

escritura de c omp r a e venda por forma a permitir a venda do lote. 

BOLETIM INFORMATIVO: Foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar o pagamento da factura nQ468, da quantia total de cento e setenta 

e dois mil escudos, à Gráfica do Vouga, Lda . , referente à execução de dois 

mil exemplares do Boletim Informativo referente aos meses de Janeiro e 

Fevereiro do ano em curso. 

INSTALAÇÃO DE CABINES "CREDIFONE": Presente e apreciado um 

ofício dos Correios e Telecomunicações de Portugal a solicitar autorização 

para instalar cabines " c r edifone" no largo em frente ao Centro Regional 

de Se gurança Social e na Rua Mário Sacramento, perto das bombas de 

combustível da Salcar. Após troca de tmpress6es, foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar a instala ção pretendida de acordo com a implantação 

constanteda informação do Gabinete de Planeamento. 

HABITAÇÃO SOCIAL EVOLUTIVA: Na sequência das várias 

deliberações já tomadas sobre o assunto, a Câmara tomou conhecimento de 

uma informação prestada pelos serviços municipais competentes a comunicar que 
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os processos relativos a construçao sessenta habitaçoes sociais 

unifamiliares em diversas freguesias do concelho, se encontram, à data, 

em fase de aprovação dos pedidos de financiamento nos organismos do IGAPHE 

e INH, pelo que foi solicitado aos concorrentes vencedores, a prorrogação 

do prazo de validade das propostas por mais trinta dias. 

ESTUDO URBANíSTICO DA MARGINAL DA PÊGA: Foi submetido a 

consideração da Câmara, o estudo urbanístico da marginal da Pega, elaborado 

pelo GRUA- Gabinete de Recuperação Urbana de Aveiro. Após breve análise 

e troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, considerar aprovado 

o estudo em análise. 

REPARAÇÃO DO ELEVADOR DA BIBLIOTECA: Foi deliberado. por 

unanimidade, aceitar o orçamento da Firma COMPORTEL OTIS - Elevadores, SA. 

da quantia de oitenta e um mil escudos. referente ã reparação do elevador 

da biblioteca municipal, e, por conseguinte, mandar proceder ã respectiva 

-reparaçao. 

ESCOLAS DO CONCELHO - JARDIM DE INFÂNCIA DA GL6RIA: - De acordo 

com um pedido formulado pela Educadora de Infância da Glória, foi deliberado, 

por unanimidade, efec tuar à mesma O pagamento da importância de dezanove 

mil duzentos e cinquenta escudos, correspondente às horas que pagou à senhora 

que efectuou a limpeza da escola durante o periodo de férias da respectiva 

auxiliar. 

FESTIVAL DE CINEMA DOS PAíSES DE LíNGUA PORTUGUESA: - Face à in
. 

formação prestada pelos Serviços de Cultura, segundo a qual devido a 

diferença horária, nomeadamente no Brasil e em Africa, a Cooperativa de 

Cinema tem dificuldade em estabelecer contac tos dentro do horário normal 

de expediente, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a ligação à rede 

do telefone que se encontra lá instalado e, ainda, permitir a utilização 

do telex deste Municipio. 

ESCOLA DO MAGISTÉRIO PRIMÁRIO: Na sequencia da deliberação 

tomada na reunião de 29 de Dezembro do ano findo, e analisada a informação 

prestada pelos Serviços de Cultura, foi deliberado, por unanimidade, 

comparticipar na festa de encerramento da escola em epigrafe, mediante a 

aquisição de cem exemplares do livro "Da Criação, Evolução e Encerramento 

da Escola do Magistério Primário em Aveiro" ao preço unitário de mil e duzentos 
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escudos e, ainda, conceder um subsidio ~o/_ q U an t ia de noventa e sete mil 

e quinhentos escudos destinado a comparticipar nas despesas com o lançamento

/daquele efectuado no Hotel Afonso V. 

SUBSÍDIOS: - Foi deliberado, por unanimidade, conceder os se

guintes subsidios: 

Ao Centro de Infância Arte e Qualidade, cem mil escudos 

destinado a comparticipar nas despesas com a aquisição de uma carrinha para 

o	 transporte das crianças; 

Ao ARCO - Associação Recreativa e Cultural de Oliveirinha, 

quatrocentos mil escudos, para ajudar nas respectivas despesas. 

- À Associação de Ciclismo de Aveiro, quatrocentos e c í nquen t a 

mil escudos, para comparticipar nas despesas com a organização do Grande 

Prêmio clássico das Beiras integrado nas Festas da Cidade; 

À Escola N96 de Aveiro. trinta mil escudos para pagamento 

das despesas com a realização das Festas de Natal das Escolas dos Areais, 

Solposto e Presa; 

Ao Secretariado Diocesano do Ensino Religioso nas Escolas, 

quinze mil escudos, destinado a comparticipar na realização de um curso 

de sensibilização aos novos programas no âmbito da Reforma do Sistema 

Educativo; 

Ao Departamento de Ambiente e Ordenamento da Universidade 

de Aveiro, mil escudos por cada um dos participantes no I Encontro 

Nacional da APDR num total de cento e cinquenta; 

Ao Rancho Folclórico "As Lavradeiras de Sarrazola", cedênc ia 

de dez placas de tabopan no valor de trinta e sete mil escudos como 

comparticipação na realização do 99 Festival, integrado no 109 aniversário 

daquela colectividade; 

Finalmente, foi tambêm deliberado, com a abstenção da 

Vereadora Dr~ Maria Antónia, conceder ao Lions Clube de Santa Joana Princesa, 

um subsídio de cem mil escudos para funcionar como prêmio da Câmara Municipal 

de Aveiro no Concurso Nacional de Banda Desenhada a organizar por aquele 

Clube e que terá como tema "Uma Estória em Aveiro". 

COZINHA ECONOMICA: Face ao oficio enviado pelo CAT dos 

Servidores do Municipio de Aveiro, e lida a inforamçâo prestada pelos 

serviços municipais competentes, fo i deliberado, por unanimidade, autorizar 

o pagamento da quantia de cento e dois mil e sessenta escudos, referente 

as despesas efectuadas com o beberete oferecido ao Coral Vera Cruz aquando 

da realização do concerto de Páscoa. 
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FEIRA INTERNACIONAL DE BORDÉUS: O Vereador Prpf. Celso Santos 

deu nota da forma como está a decorrer o em epígrafe e informou 

de que a delegação oficial da Câmara constituida por ele, pelo Sr. Presidente 

e pelo Vereador Coronel Martinho, partirá amanhã e regressará na p r ox í.ma 

6ª feira. Sobre o assunto seguiu-se troca de impressões. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Foram presentes e apreciados os seguintes 

processos de obras: 

NQ443/89, de Nuno Rito, Ld a , , a apresentar projecto para 

construir um armazém industrial/instalação fabril, no lugar da Costa do 

Valado freguesia de Oliveirínha, deste concelho. Face às informações 

constantes do respectivo processo, que aqui se dão corno transcritas, · foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar a viabilidade pretendida, condicionada 

ao parecer favorável da Direcção-Regional de Agricultura; 

Nº638/65, de Manuel Pereira Valente. No seguimento das várias 

deliberações já tornadas sobre o assunto, nomeadamente a de 13 de Novembro, 

do ano findo, sob O título "Demolições" e face ao parecer juridico constante 
-do respectivo processo, segundo o qual se trata de uma questao que so os 

tribunais comuns poderão resolver, foi deliberado, por unanimidade, suspender 

o teor daquela deliberação e informar os interessados de que uma vez que 

está em causa a posse do terreno, o assunto é da estrita competência dos 

tribunais. 

Nº253/ 84, de Patrício, Ld a . , a solicitar o desembargo da 

obra sita na Rua Sargento Clemente de Morais e Largo da Apresentação. 

Após troca de impressões e na sequência das diversas deliberações já tornadas 

sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, desembargar a referida 

obra nos termos requeridos e aplicar ao arguido uma coima no valor de cem 

mil escudos, por desrespeito a 
~ 

notificação em que lhe era imposto o 

escoramento da parede da fachada, o que não foi f ei to, originando, por 

conseguinte, o desmoronamento da mesma. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente, foi deliberado, por unanimid~ 

de aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o NQ 4 do 

Artº 85º do Decreto-Lei Nº 100/84 , de 19 de Março. 

A presente acta foi dis t r bu Lda por todos os Membros da Câmaraí 

Municipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva 

leitura, conforme determina o NQ 4 do Decreto-Lei Nº 45362, de 21 de Novembro 

de 1963. 

E nao havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 
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reuniao. 

Eram 18 horas e 30 minutos. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 

eu,~ ~ ~ '~ , Director dos Serviços 

Administ~s da Câmara Huru.c ípaL de Aveiro, 

~. 


